

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó enviando dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XIX, NÚM. 3,086 DE LA MAÑANA.

MADRID, JUEVES 26 DE JULIO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## ADVERTENCIA.

Ayer tarde ha salido para el extranjero, nuestro querido amigo el director que ha sido de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, D. José Bravo y Destouet, con objeto de establecer un servicio regular y abundante de despachos telegráficos.

## PRIMERA EDICION.

En el próximo agosto debe verificarse en Toledo una esposicion agrícola é industrial de los productos de aquella provincia.

El 18 celebró, segun costumbre, el Circolo literario de Vich la conmemoracion del fallecimiento del ilustre Balmes. El socio honorario D. Ignacio Campá habia remitido desde esta corte un discurso que fué leído y escuchado con señaladas muestras de aprobacion.

Los periódicos de Cádiz siguen en sus acaloradas polémicas sobre la crisis y las medidas proyectadas por aquel ayuntamiento para conjurarla.

En el concierto que anoche dió el señor Barbieri en los jardines de Apolo oímos la obertura de la *Mutta di Portici*, de Anber; fantasia de *Lucia*, arreglada por Fessy; andante con variaciones de la sinfonia en dó, de Haydn; obertura de *Le Roman d'Elvire*, de Thomas; Obertura de Oberon, de Weber; andante de la sinfonia en do menor, de Beethoven; y Ferdinand-Quadrille, rigodones de Strauss.

Está demostrado oficialmente que el ejército de Baviera, al mando del príncipe Carlos, no quiso, cuando pudo, salvar al ejército de Hannover, que, despues de cinco dias de combates, tuvo que capitular ante los prusianos.

La prensa de París se queja fuertemente de la conducta de los prusianos con la ciudad libre de Francofort, atribuyendo esto á un espíritu de venganza del conde de Bismarck. A pesar de que el centro de la Dieta germánica no se ha defendido, se le ha impuesto una contribucion de 200 millones de reales que debía ser pagada en el término de 24 horas, bajo la amenaza de entregarla al saqueo. Toda la prensa ha sido suprimida y presas ca-

si todas las autoridades de la ciudad que formaba su estado libre en el corazon de de la Alemania.

Prusia hace una cosa hábil no pidiendo sino la union de la Alemania del Norte. La Baviera, Wurtemberg, Baden, quedan libres de entenderse con el Austria y formar una confederacion del Sur. Esta, ó es imposible, ó será impotente. Baviera ha sido siempre rival de Austria y ha ganado siempre á expensas de ella en todas las luchas germánicas.

La prensa de Florencia, Milan, Génova y Turin, declara toda unánime que la Italia no puede aceptar treguas ni paces con el Austria, mientras el honor de las armas italianas no quede vengado en mar y tierra. Sin embargo, cuando la Prusia ha aceptado el armisticio lo habrá consentido tambien Italia.

Al fin las tropas de Baviera, aunque tarde, se han unido á los federales del príncipe Alejandro de Hesse en Kulheim. Allí ha acudido tambien el duque de Nassau. Los prusianos quisieron impedir inútilmente la reunion de estas fuerzas, que tenian ya cien mil hombres y que antes del armisticio se replegaban sobre Praga. El ejército prusiano amenazaba á Maguncia.

Ha sido agraciado por S. M. con la llave de gentil-hombre de cámara con ejercicio, el brigadier Burriel, teniente coronel de Estado mayor, que fué herido el 22 del mes próximo pasado.

En la esquina de la calle del Gobernador se establece generalmente una bandada de muchachos que se entretienen en la inocente diversion de apedrear á los transeúntes, insultar á las señoras y cometer otros excesos que la autoridad debe evitar, siquiers por la comodidad del vecindario.

En los decretos publicados en la *Gaceta* de anteayer aparecieron nombrados por un error material los Sres. Pueyo, Revuelta y Madramany como jefes de administracion de segunda clase, debiendo ser los dos primeros de la tercera y el último de la cuarta.

El comandante Mouchez, del *Lamotte-Piquet*, ha reconocido hace poco los escollos que se estienden desde los Langoes Grandes, para fuera, entre Ferguigas y

Marañon, y ha hallado que son muy peligrosos y que salen de ocho á nueve millas á la mar.

Segun los partes recibidos, anteayer ha llovido en Logroño y Segovia.

M. Thomás Price, capitán del brickbarca inglés *Pembroke-Castle*, dice que ha descubierto una piedra peligrosa en el puerto de la Herradura, que está inmediatamente al S. del de Coquimbo.

El gobierno de la Nueva Gales del Sur pone en conocimiento de los navegantes que desde el 1.º de mayo de 1866 se encenderán luces de enflacion para que guien en la entrada principal, y tambien en el canal septentrional del puerto de Newcastle.

Un hombre muy avaro tenia la costumbre de entrar todas las mañanas en la cocina de uno de sus inquilinos; allí haciendo como que se calentaba, luego que el cocinero volvia la espalda, con una jeringa que llevaba debajo de la capa, extraia diestramente una porcion de caldo, y se volvia á su casa á preparar una sopa económica.

La administracion de negocios marítimos de Estokolmo anuncia que desde el 12 de abril de 1866 se pondrá un faro flotante para marcar el bajo llamado Utgrundén ó Ut Grund que hay en la parte meridional del canal de Kalmar.

Segun anuncio del gobierno de la Colombia inglesa, recientemente se ha colocado un faro flotante en los *Sands Heads*, bancos en la boca del rio Fraser.

Sobre el murallon que sirve de cabecera al jardin en la Cuesta de Santo Domingo, se está colocando una elegante verja de hierro sostenida con pilas de piedra de Colmenar; y luego que se termine esta operacion parece se abrirá al público aquel nuevo paseo.

El ministro de Marina de San Petersburgo anuncia que mientras está abierta la navegacion en 1866 se encenderá una luz en la estremidad de puntilla de Siver ó Siver (Koca Cubepca), en la orilla izquierda del rio Bug.

Ya se están haciendo grandes preparativos en París para las fiestas de San Napoleón del 15 de agosto.

Desde 1814 el número de los emigrados que han salido de los puertos ingleses, asciende á seis millones. Casi todos se embarcaron para los Estados-Unidos y colonias inglesas de América, siendo insignificante el número de los que han ido á otros países.

El año pasado se embarcaron en los puertos de Inglaterra 210,000 individuos para la emigracion. Entre ellos habia 100,000 irlandeses, 61,000 ingleses y 13,000 escoceses.

Durante los tres primeros meses de este año salieron de la Gran Bretaña 40,000 emigrados, de los cuales 32,000 se dirigen á los Estados-Unidos; y esto á pesar de ser en invierno, época en que generalmente suele ser menor la emigracion.

Por la via ordinaria recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena 22.  
Mr. de Karolyi ha partido para el cuartel general prusiano á fin de entablar negociaciones directas.  
Dícese que ha aparecido el cólera en el ejército prusiano.

Viena 22.  
El plazo de la suspension de hostilidades por cinco dias empezará á contarse desde hoy al medio dia.

El gobierno austriaco ha enviado al cuartel general prusiano al conde de Karolyi, al baron Brenner y al feldzeugmeister Degenfeld para desempeñar una mision especial.

Florencia 23.  
Los comandantes austriacos en el Véneto han impuesto multas extraordinarias á las localidades donde se ha festejado la cesion de esta provincia al emperador Napoleon.

Las condiciones puestas por Italia al armisticio y comunicadas á Prusia y Florencia no han podido ser aceptadas por Austria, especialmente en lo que concierne al Tyrol.

El baron Ricasoli ha sido elegido diputado en Florencia.

La Italia asegura que los jefes del ejército han declarado no poder verificarse ninguna suspension de hostilidades entre Austria é Italia antes de que terminen los actuales movimientos del ejército italiano, y que la disposicion de sus diferentes cuerpos legue á ser militarmente regular y segura.

Carlsruhe, 22.  
Sábese de buen origen que ha llegado aquí una intimacion de Prusia y que el gran duque ha resuelto aceptarla.

Carlsruhe, 22.  
Las tropas prusianas de reserva estacionadas entre Leipzig y Magdeburgo, bajo las órdenes del gran duque de Mecklemburgo-Schwerin, están destinadas á ocupar á Baden y Wurtemberg.

Stuttgart, 22.  
Han sido llamados por real orden la primera y segunda clase de la reserva á la defensa de la patria.

Berlin, 22.  
Dicen de Francofort que los Estados del Sur se proponen concentrar en el Mein de 120,000 á 130,000 hombres.

El rey de Wurtemberg ha partido para el campamento, á fin de ponerse al frente de sus tropas.

Francofort, 22.  
El general de Vogel de Falkenstein ha sido llamado para mandar un cuerpo de ejército en Bohemia, siendo reemplazado aquí por el general Manteuffel.

Nicolshurgo, 21.  
El ejército prusiano continúa concentrándose sobre el Marchfeld, contra Viena.

Una division que se dirige hácia el Sur ha atravesado ayer esta ciudad.  
Anúnciase que pasarán hoy numerosas tropas.

El rey ha visitado ayer el castillo de Eisgrub, cerca de Lindemburgo.  
El príncipe real ha venido ayer á visitar á S. M.

Manheim, 22.

Escríben de Francofort que el general Manteuffel, á pesar de los esfuerzos de muchas personas notables de esta ciudad, persiste en que esta pague una contribucion de 200,000,000 de reales, amenazando entregar la ciudad al saqueo si dicha suma no se paga antes del lunes 23 por la noche.

Veinticuatro piezas han sido trasportadas á Muhlber, colina que domina la ciudad, para intimidar á la poblacion.

Los habitantes hasta ahora se han negado á pagar la nueva contribucion.  
La ciudad está consternada.

Gran número de familias abandonan á Francofort.

Las tiendas y almacenes están cerrados. Tambien lo está la Bolsa. No hay mas transacciones que sobre el oro y el cambio de moneda.

### XI.

Donde Alberto por dar en el clavo golpea en la herradura.

Alberto habia creído en aquellas circunstancias solemnes sacar el mejor partido posible de los encantos físicos con que le habia favorecido la naturaleza.

Un atavío extravagante, y que llamaba sobre todo la atencion por el contraste de sus colores, daba un no sé qué de grotesco á su figura y á su rostro, en el cual la mano inhábil de un barbero de provincia habia dejado las huellas de su navaja.

Peinado, perfumado, engalanado, subió con paso lento la pintoresca pendiente que conduce á Varangeville.

Despues de franquear no sin dificultad la verja del castillo, fué recibido en el vestibulo por un criado que respondió así á su deseo de ver á la marquesa.

—La señora marquesa de la Hermitiere está enferma desde hace algunos dias y á nadie recibe; si teneis que hacer alguna comunicacion á la señora, escribidla y yo me encargaré de entregar vuestra peticion.

Como se vé, la elegancia del pasante de escribano producía sus frutos; tomábase por un pretendiente importuno.

—Llego de París, dijo, y me trae un asunto importante. Es preciso que vea á Mad. de la Hermitiere.

Y tendió al criado su tarjeta.

En esta tarjeta al nombre de pila del joven iba unido su título honorífico de pasante de escribano.

Este título debió parecer muy respetable al criado, porque se inclinó ante el pasante.

En todos tiempos los criados han tenido por los escribanos la temerosa veneracion, que los criminales por los genardes. Mad. de la Hermitiere, aunque poco halagada de la visita de uno de los mas desagradables representantes de la ley, dió orden de que le hiciesen pasar.

A la entrada de Alberto se incorporó ella en su lecho.

—¿Qué me queréis? preguntó al recién llegado sin responder á sus multiplicados saludos.

—La señora marquesa no me reconoce? repuso con acento trémulo el joven. No lo extraño, aunque yo no he olvidado que he tenido el honor de ser empleado de la señora marquesa.

—¿Dónde, cuándo, cómo?

—Aquí mismo, señora marquesa: he desempeñado durante la administracion de Mr. Thibandois las funciones de... de tenedor de libros! Yo era quien sometia las cuentas á la aprobacion de la señora marquesa.

Mad. de la Hermitiere recordó entonces al antipático joven escogido por su administrador para reemplazarle cerca de ella. Recordó que en efecto Alberto, bastante hábil ya en asuntos de escribanía, tomó una parte activa en algunos litigios que sostenia la marquesa; que habia dispuesto además de los productos de sus tierras como de pais conquistado; y que despues de comerse las frutas y los peces de los estanques, vendia las legumbres y los huevos, sembrando además la discordia entre algunos de sus arrendadores y criados.

Ante todos estos pensamientos se sintió aun menos agradecida á la visita de aquel joven impertinente.

—¡Ah, es verdad! repuso con tono seco la alhiva dama. ¿Y qué me queréis?

Y despues de contemplar atentamente al joven, añadió:

—Debo dirigiros el cumplido de que no habeis cambiado.

Alberto sonrió con aire de satisfaccion. Tomaba aquel epigrama por una amable lisonja.

—La señora marquesa es muy amable, dijo fijando en la marquesa una mirada á la vez tímida y osada.

—¡Ah! la marquesa habia cambiado mucho.

Al contemplarla en aquel lecho de destimbradora blancura parecia mas bien una pintura deteriorada por los años que una persona animada.

En su frente tenia vetas amarillentas, sus ojos animados por la fiebre tenian un brillo singular y sus mejillas tenian las rosetas propias de la enfermedad.

Cuando acabó su silencioso examen el pasante, hizo un movimiento que manifestaba la sorpresa por la trasformacion de aquella mujer, que habia conocido algunos años antes tan encantadora.

La marquesa no advirtió la emocion pasajera de Alberto, no le miraba apenas, no pensaba en él. ¡Su vista le habia recordado á Celestino Thibandois!

—Vengo á implorar de la generosidad de la señora marquesa un testimonio de su benevolencia, para lo cual pongo por intercesores á todas las prendas de su

—¡Buen viaje!  
Al dia siguiente, en efecto, Alberto envió á Camilo noticias suyas en la siguiente epistola:

«Primo mio:  
«Atendiendo á que depende mi dicha, mi fortuna, y por fin mi porvenir; atendiendo á que mi vida entera está comprometida en este momento os declaro que desde hoy os miro como mi mayor enemigo, y que lucharé contra vos con todas mis fuerzas, y por todos los medios que estén á mi alcance.

«¡Creéis conocerme y os engaíais! No he devuelto en efecto el bofeton que he recibido, pero me he vengado mas cruelmente y os aviso que estais alerta.

«Os odio, os aborrezco desde hace muchos años! Me habeis hecho sufrir todas las torturas de la humillacion, y por vuestra causa he tenido que contrariar mis sentimientos, mis gustos, mis planes y mis afectos.

«Os aborrezco porque sois rico, porque estais en todas partes lisonjeado, querido; os aborrezco porque donde quiera que nos encontramos juntos no oigo mas que elogios de vuestro talento, de vuestras cualidades...»

«Os declaro, pues, la guerra. Guerra sangrienta, porque, os lo repito, con tal de vengarme de vos, todos los medios me parecerán buenos.

ALBERTO CHARDON.»

Camilo sonrió con aire de compasion, y contestó así á su primo:

«Te conocia mejor de lo que supones, y si te he dejado respirar en mi atmósfera, ha sido en recuerdo de mi tío, que era hermano de mi padre.

«Has roto el único lazo que nos unia: peor para tí. ¡No te conozco!

CAMILO DE ORNAUS.»

Cuando recibió la respuesta de Camilo, Alberto fué á casa del escribano, con el cual trabajaba, y le pidió permiso para ausentarse durante tres dias para asuntos de familia.

Su patron no tuvo inconveniente en concederle el permiso que solicitaba.

### X.

Cómo Antonina realizó las esperanzas del pasante de escribano.

Creemos que el lector no habrá olvidado á Antonina, la linda florista que vivia en la calle Laffitte y se habia con-

quistado una reputacion de virtud incomparable.

Desde el dia en que Antonina empezó á desganar algun tanto sus deberes filiales; esto es, desde el dia de su intimidad con Camilo, algunas dudas respecto á la verdadera paternidad del gotoso militar se deslizaron en la mente de sus admiradores.

De la duda á la desconfianza no hay mas que un paso, y Argos, el de los cien ojos, abogando por la causa de la moralidad, los fijó todos en torno de la linda florista. Descubrió que á otro género de ternura sacrificaba la ternura de aquel valiente anciano, y declaró contra la ingratitude de los hijos en general y de Antonina en particular.

El abandono del padre de Antonina iba ya inquietando á todos los corazones sensibles cuando algunas cartas mal cerradas, algunas frases indiscretas, y sobre todo la torpeza de una criada, descubrieron que aquel misterioso padre era su amante.

Este lance tan comprometido para la reputacion de Antonina tuvo lugar en el mes de abril.

No será inútil decir que los fines de mes nunca se parecen á los principios, y entre todos los fines de mes que el año cuenta, el de abril es el mas melancólico para modistas, floristas y costureras. Es el fin del invierno, por consecuencia principio de la primavera, de la estacion de las flores. Si esta estacion es mala, si el primer mes de la primavera no es mas que el cuarto del invierno, y todos los negocios son desastrosos.

Aquel año el mes de abril fué el mas frío y lluvioso, las flores quedaron discretamente encerradas en sus capullos, y las modas en los almacenes.

Antonina no estaba en su primera prueba y no debía desconfiar de la situacion; pero segun los tiempos, así son los recursos y la energia. Durante su intimidad con Camilo no se ocupó de realizar los recibos de su casa de comercio, ni mas ni menos que se habiese ocupado de una embajada china.

Teniendo á su amante, las flores, los encajes y las cintas le eran tan indiferentes como una nube; sin embargo, aquel tiempo pasó; los parroquianos unos realizaron, otros no pensaron en satisfacer sus deudas, y en tanto los fabricantes reclamaron sus cuotas y la pobre joven se encontró en un verdadero apuro, tenían-

Viene, 21 (oficial). La brigada del coronel Maudel, reforzada por el 14 de línea, muchas baterías y escuadrones del segundo cuerpo de ejército, ha rechazado victoriosamente un ataque de fuerzas muy superiores del enemigo contra Bleumenan, al noroeste de Presburgo.

Viena, 22. El jefe de las tropas imperiales en el Tyrol, dice con fecha 21: "Hoy hemos atacado al enemigo que había penetrado con fuerzas considerables en los valles de Ledro y de Giudicaria. El coronel Monthuisant, al frente de tres batallones que formaban un total de seis mil hombres de cazadores de a pié ha pasado la alta montaña de Pichea y tomado por asalto a Pieve di Legro y Bececa donde se encontraban 12,000 hombres de tropas enemigas. El coronel Monthuisant ha hecho 1,000 prisioneros y se ha retirado a las posiciones de Monte-Pichea sin que el enemigo pensara en perseguirle.

El mayor general Kaim con una parte de su brigada y la media brigada del teniente coronel Hoffern ha arrojado hácia Codino las tropas enemigas que estaban en el valle de Giudicaria, y ha hecho 40 prisioneros. Las pérdidas del enemigo, sin contar los prisioneros, son considerables.

Viena, 22. Se desmiente aquí categóricamente la noticia enviada de Florencia de que en la batalla naval de Lissa la escuadra austriaca habiéndole tres buques echados a pique y que la flota italiana ha quedado dueña de las aguas de combate. La escuadra italiana se retiró apresuradamente y desde ayer no se la ve.

Florencia, 23. Se asegura que el diputado Boggio ha sido muerto en la batalla naval de Lissa.

Viena, 22. Mr. Giskra, alcalde de Bruun dice en una carta publicada por los periódicos, que ha tenido una conversación con Mr. Bismark y que este le dijo podía ajustarse la paz en dos horas si Austria negociaba directamente con el rey. Mr. de Bismark añadió que Prusia no pedía ninguna anexión de territorio perteneciente a Austria, sino solo rectificaciones de fronteras principalmente hacia el Mein.

La opinión pública es contraria á la salida de Austria de la confederación.

Florencia, 23. Dicen de Rovigo: Una patrulla austriaca salida de Legnano ha caído en una emboscada preparada por algunos destacamentos de bersaglieri.

Borgo de Valsugana sobre el Brenta y el camino de Bassano á Trento está ocupada por el enemigo que tiene allí fuerzas considerables y batería de cañones de montaña.

Los austriacos se preparan á destruir varios puentes.

Del Correo de Mallorca tomamos lo siguiente: "Sabemos que el teniente comandante de la Guardia civil de la ciudad de Ibiza se halla instruyendo diligencias criminales en averiguación del robo y asesinato cometido en la persona de D. Juan Ferrer, cura de la parroquia de San Jorge, y de cuyas resultas parece que se hallan presos en el castillo de aquella ciudad cuatro individuos, entre los que se cuenta una persona algo visible en la isla."

Con motivo de los días de S. M. la Reina madre, el capitán general del Principado catalán revistió anteayer en gran parada á todas las tropas de la guarnición de aquella plaza, incluidas algunas de las que se hallan acantonadas en Reus, Tarragona, Manresa y otros puntos.

Dicen de Berga que el día 19 se constató el juzgado para la averiguación de un crimen horrible. Se había encontrado espizando y en un estado lamentable á una persona que era muy querida en aquella población. Tratóse de prodigarle los auxilios necesarios, pero falleció á los pocos momentos, sin dar tiempo más que para que le administrasen el Viático. El difunto, aunque anciano, estaba casado con una mujer joven, y un acto de venganza de otro vecino del pueblo que había requerido de amores á aquella, parece ha sido la causa de este crimen.

En la tarde del sábado fondó en el puerto de Cartagena procedente del de Cádiz conduciendo quintos para la marinería, la fragata de guerra Princesa de Asturias, que parece debe salir de un momento á otro del primer puerto con uno de nuestros embajadores en el extranjero.

La compañía de gimnastas árabes que hace tiempo se halla recorriendo la mayor parte de las poblaciones de España, se encuentra hoy en Cartagena, y parece que darán una función en aquella plaza de toros el lunes próximo.

La Crónica mercantil de Valladolid pide se suprima el cargo de alcalde-corregidor de aquella capital, como una economía recomendable, aprovechándose la ocasión de haber dimitido el que le desempeñaba.

Los periódicos literarios de Valencia El Museo literario y La Ilustración popular han suspendido su publicación.

En Marsella disminuye rápidamente el cólera. En los días 20 y 21 solo ocurrieron 23 y 19 defunciones respectivamente.

Pocas capitales poseen tantos teatros de verano como los que actualmente tiene Barcelona. Cinco son los que hay en el paseo de Gracia: el de los Campos Eliseos, el del Prado Catalan, el de Variedades, el de la Zanzuela y el del Tivoli. En ellos trabajan: una buena compañía de ópera cómica francesa, otra dramática italiana (la de Rossi), una de ópera italiana, tres de zarzuela, dos de declamación castellana, y otra de declamación catalana y castellana y otra de declamación catalana. Varias de ellas tienen la correspondiente sección de baile.

Dice El Eco del Panamá que la academia de la Historia ha nombrado su individuo correspondiente en aquella población á D. Cayetano Vidal.

En el ferrocarril de Sarriá la máquina cogió á un sujeto, dejándole mal parado y con pocas esperanzas de vida.

En Portugal se ha dado orden para incorporar al servicio militar á todos los jóvenes que no tengan domicilio fijo ni modo de vivir conocido.

Está ensayándose en Lisboa una comedia de magia de grandes recursos y efecto, titulada La gallina de los huevos de oro.

De Orihuela nos dicen que el día 20 del actual á las nueve y media de la noche, fué asesinado en dicha ciudad un joven llamado Carlos Jijón, de una puñalada que le rompió la cuarta costilla izquierda y le atravesó el corazón, ocasionándole una muerte instantánea.

Dicen de Gerona, que el viernes á la hora de ir á salir de un colegio las niñas que á él concurrían, se desplomó el techo superior de la sala de la clase, sin que afortunadamente causase más que una leve herida á una niña, y el consiguiente susto que todas recibieron.

La junta mixta para distribuir los fondos recaudados en Madrid con destino á donativos en favor de los inutilizados de la guerra de Africa, ha tenido la amabilidad de remitirnos la Memoria que ha redactado al proponer al gobierno la terminación de su cometido. Dámole gracias por su atención.

Han recibido la medalla creada por la Asociación de los amigos de los pobres en el distrito del Centro, los médicos Sres. Valiente, Camijo, Urquiza, Hernandez (D. Pio), los bachilleres Sres. Vega, Clavo de Tejada, Suria y Aparicio, y los farmacéuticos Sres. Gonzalez Delgado, Charlone, Rodrigo y Parra. Y en el distrito de Palacio, los médicos Sres. Carreras, Las Heras y Gorostiza, y el farmacéutico Sr. Carreras.

Han sido declarados cesantes los administradores de correos de Manzanares y Motril.

El español Respalda, de quien se dice que salvó la bandera de su regimiento austriaco pasando á nado el Elba por la derrota de Sudowa, emigró á Francia siendo casi un niño con su padre, antiguo coronel carlista, á consecuencia del convenio de Vergara. Muy joven aun, penetró en España con Cabrera el año 48. Después fué ayudante del duque de Modena, y disuelto el ejército de este, se incorporó al austriaco con el grado de capitán.

El administrador de la aduana de Bilbao, D. Leonardo de Oandaza, ha sido trasladado á la de Málaga.

En la corrida de novillos celebrada últimamente en Arrigorriaga, se promovió una reyerta á consecuencia de habersele ocurrido á uno de los circunstantes descargar un palo sobre uno de los bichos. Un herido y varios presos fué el resultado de la diversion.

Las cantidades que en el concepto de donativos para los heridos é inútiles y familias de los que sucumbieron á consecuencia de la campaña de Africa, fueron puestas á disposición de la junta mixta creada para su distribución, ascendieron á 11,163,296 rs. 66 céntimos, después de rebajar 471,097 rs. 21 céntimos por distintas razones.

La junta, que desde su creación llevó los fondos según se ponían á su disposición á la caja general de Depósitos, ha aplicado los intereses que estos han producido, que han ascendido á 347,906-53 en beneficio de los individuos para quienes se recaudaban aquellos, con lo que se ha evitado tener caja propia.

En la distribución de estos donativos han sido comprendidos, no solo los militares, sino también á los empleados civiles que desempeñaron cargos con carácter oficial.

Los emperadores franceses han trasladado su residencia á Saint-Cloud, donde permanecerán por algun tiempo.

Confirrase la toma de Matamoros por los republicanos mejicanos. Los generales Mejía y Olvera han salido de esta población dirigiéndose á Veracruz con sus estados mayores, los empleados civiles y muchas familias que no han querido esconderse á las venganzas de los republicanos.

Carbajal, que había entrado en Matamoros, iba á dar una proclama diciendo que sus soldados estaban medio desnudos y hambrientos é invitando á los ciudadanos á pagar una contribucion de 100,000 duros para auxiliarlos.

Se había ido á buscar á Juárez para que estableciese su gobierno en Matamoros. Los republicanos esperaban tomar á Monterrey, y creían que el bill relativo al empréstito mejicano sería adoptado por el Congreso de los Estados Unidos.

El 24 se efectuó el enlace de la simpática y linda señorita doña Enriqueta Melendez y Mayans con el distinguido teniente coronel de ingenieros don Manuel Velazquez y Oca, peramos notables á una de las familias más ilustres de Málaga y Segorbe, asistiendo como padrinos el Excmo. señor don Lino Fernandez Baeza y la señora doña Manuela Oca. Los recién desposados á quienes deseamos toda suerte de felicidad, se disponen á salir para Valencia en donde piensan pasar la luna de miel.

En el concurso de siega verificado en Pamplona el 9 del corriente, la máquina privilegiada de los Sres. Pinau y Sarriá ha conseguido el primer premio. Luchaba con tres máquinas de Ramsomes y una de Wood. La casa Burges y Kay, de Londres, había de luchar, pero se retiró del concurso.

En la exposición de ganados hubo el 11 y 12, 6 toros, 56 vacas, 3 bueyes castrados, 30 bueyes de labor, 95 bestias raza lanar, 8 animales raza de corda, 54 bestias raza caballar anual y 35 lotes de animales de corral.

La persona que nos comunica los datos sobre este concurso, nos hace notar que la máquina segadora de los señores Pinau y Sarriá, que ha ganado el primer premio, estaba en lucha con máquinas inglesas ó americanas, y con orgullo llama nuestra atención sobre dicha segadora, hija de un taller nacional, que no pocos servicios ha prestado á nuestra agricultura.

El ferrocarril de Manzanares está corriente hasta Santa Elena y la Corredera, y dentro de poco se pondrá en explotación este nuevo trayecto.

Continúa la partida de malhechores que capitanea el tristemente célebre Varguillas, cometiendo excesos y crímenes en la provincia de Sevilla. Según dicen los periódicos de aquella capital, además del hecho vandálico de que dimos cuenta hace poco, les escriben de Parada con fecha 19 refiriéndoles la aprehension del presbítero D. Joaquin Gonzalez. Los malhechores le condujeron al pajar llamado Carpiá, y allí le ex gieron que firmara una carta en que se le pedía á la familia la friolera de 5,000 duros. La familia en efecto mandó veinte mil reales y en seguida fué puesto en libertad el señor Gonzalez.

Una de las grandes aspiraciones de la ciencia moderna es neutralizar el efecto que sobre la aguja imantada producen las grandes masas de hierro inherentes á la construcción de los buques blindados ó ceracorces, y según escriben de Inglaterra, una de las personas que mas han trabajado en ensayos de esta clase es el célebre fabricante de cronómetros M. Sewell, de Liverpool. Aparte de esto el nombre de M. Sewell

do que implorar el auxilio del veterano del imperio.

La respuesta de este último no se hizo esperar: semejante á un boletín del ejército, refería día por día desde 1.º de marzo á 31 de abril el empleo de las tardes y noches de la señorita Antonina.

La florista desgarró el boletín y no volvió á pensar en su autor.

Hacia pocos días que había partido Camilo, de quien no había vuelto á oír hablar, cuando una mañana le anunciaron al pasante de escribano que había ido diferentes veces sin encontrar nunca á la dueña de la casa.

Aquel día Antonina recibió al joven: este era entendido en negocios y podían darle sus consejos muy útiles, encontrando en él un guía, un consejero, un salvador.

La joven fué franca con Alberto, le espuso sencillamente la situación en que se hallaba, y le refirió su vida entera.

Resumamos en algunas palabras el relato de Antonina.

Un rico propietario de las cercanías de Dieppe robó á la joven cuando vivía tranquila y dichosa en la casa de su padre.

Durante tres años Antonina creyó no tener nada que temer, y como era despegada, inteligente, quiso instruirse y estudió ortografía, música, italiano, y justo es decir que los resultados correspondieron á sus esperanzas.

El protector de Antonina cayó malo; yendo su fortuna en visible decadencia y exigió que la joven adquiriese una posición en la sociedad. De este modo Mlle. Antonina fué florista.

Como se supone, el enfermo, que en breve tuvo noticia de las distracciones de su protegida, le retiró su confianza y su apoyo.

Luego conoció á su supuesto padre, y el resto ya lo sabemos.

Después de haber escuchado gravemente esta penosa confidencia, el pasante de escribano reflexionó.

—No veo mas que un medio de sacarnos de este apuro airosamente, dijo á la joven.

—¿Qué medio es ese?

—Que os unáis completamente á mí.

—¡Diablo! Y el activo, es decir, ¿cuánto tenéis en caja?

—Dos mil.

—¡Diablo! repitió el pasante de escribano haciendo un gesto significativo. Quien de diez paga dos resta ocho... mal negocio!... ¿Aguardais realizar algo?

—Unos 1,000 francos, pero en tan largo plazo que no es posible admitirlos para esta cuenta.

—Entonces no veo mas que un medio: es duro, pero radical.

—Indicádmelo.

—Debeis tomar los 2,000 francos que tenéis en caja, todos vuestros efectos que valgan algo, y con pretexto de ir á Bruselas ó á Londres salid precipitadamente de París, y antes de todo enviad algunos objetos que figuren vuestro equipaje, el que consignareis para una de estas capitales. Vos salís en efecto, os deteneis en la primera estación, en la cual me reuniré con vos, regresando juntos á París, donde yo tendré para vos una habitación ya amueblada.

—¿Está bien!

Aquel mismo día Alberto instalaba á la joven florista en una pequeña habitación, situada en un tercer piso de la calle de San Dionisio.

Con pretexto de conducirse con extrema delicadeza con la joven confundió con los suyos todos sus intereses, consumiendo en breve tiempo los 2,000 francos que constituían la pequeña fortuna de la florista. Un día, siempre con el artificioso pretexto de obrar como hombre digno de toda la confianza, por lo mismo que era capaz de todos los abusos, se atrevió á abrir un cofrecillo en el cual Antonina guardaba las cartas de Camilo.

La joven abandonaba con grandeza de alma sus intereses á aquel que la necesidad ó la imprevisión había colocado á su lado; pero el afecto que otorgaba á Camilo le era harto caro hasta en sus recuerdos para permitir á Alberto llevar á él una mano profana.

Cerró, pues, el cofrecillo y ordenó al pasante de escribano que pusiese un límite á su indiscreta curiosidad.

Los 2,000 francos se agotaban; su situación la inquietó, y una mañana dijo á Alberto:

—¿Conocéis á Dieppe?

—Sí, es una magnífica ciudad, rica, elegante, la joya de la Francia. ¿Tenéis acaso intención de ir á Dieppe?

—Precisamente: tengo allí una tia que

ocupa á tres ó cuatro oficiales en su tienda de modas; es una mujer excelente á quien no falta astucia para enriquecerse, y solo necesita una mujer de habilidad como yo para reunir un capital en un par de años. Cuando me vea creando maravillosos sombreros y prendidos, no dudo que me interesará en los productos de la casa, sin contar que conmigo le llevo seis ó siete cajas de flores que representan algunos centenares de francos. ¿Qué decis de mi idea?

—Que tiene varios inconvenientes.

—Si contra todos ellos presenta la probabilidad de una ventaja, me basta.

—¿Ante todo, vuestra tia consentirá en recibirlos?

—Eso no admite duda; me lo ha propuesto ella diferentes veces.

La separacion se verificó sin pesar. Estinguído el capital de la joven, Alberto nada sentía al perderla y por su parte Antonina no pudiendo adquirir noticias de Camilo contemplaba como un ser inútil al pasante de escribano.

A los tres meses de residencia en Dieppe, Antonina trasformó el almacén de modas de su tia, imprimiéndole á él y á los objetos que de él salían, ese sello de delicadeza y buen gusto que las provincias en vano querran nunca disputar á la capital.

Al poco tiempo todas las damas bien acomodadas de Dieppe y de las cercanías estaban abonadas á aquella casa de modas.

Antonina había producido aquella maravilla!

Una de las mujeres que contribuyeron mas al engrandecimiento de la casa, era la ilustre marquesa de la Hermitiere á quien ya conocemos. Mad. de la Hermitiere había tenido á Antonina en la pila bautismal. La joven era hija de uno de sus arrendadores, aunque según ya hemos dicho una razon mayor obligó á la joven á fingirse hija de un veterano del imperio durante su estancia en París.

Mad. de la Hermitiere no era ya ni joven ni hermosa, pero no por eso había renunciado á rendir culto á la moda, ni prescindía de los recursos que esta ofrece.

Hay mujeres que apelan á todos los medios para no envejecer! La marquesa se contaba en este número y Antonina fué para ella mi hallazgo.

La prosperidad recorrió á Antonina que debía á los consejos del pasante (consejos de mala ley bajo el punto de vista comercial, pero que salvaron de

un gran desastre á nuestra linda florista) el haber salido de una situación apurada. Le escribió, le habló de Mad. de la Hermitiere su ilustre madrina y actualmente su mejor parroquiana, invitando por fin á Alberto á que la hiciese una visita.

Alberto no respondió á esta carta; su empleo en casa de Mad. de la Hermitiere no le había dejado recuerdos nada agradables para que le fuese grato oír hablar de la marquesa.

No obstante, después de su rompimiento con Camilo y buscando los medios de cerrar á este la puerta de la casa Thibandois, Alberto recordó las relaciones de la florista con Mad. de la Hermitiere, quien á juzgar por sus gastos en el almacén de modas, no había rehusado al mundo ni á sus pompas ni vanidades.

Esta idea fué como un rayo de luz para Alberto, que formó al punto un atrevido plan de campaña, cuyo resultado debía vengarle á la vez de la arrogante marquesa, de Antonina que había preferido á Camilo, y de Camilo, en fin. Fuerza es indicar al lector, á fin que comprenda lo que va á seguir, que Alberto no ignoraba las causas secretas de la desgracia de Thibandois en el castillo de la Hermitiere.

No se habrá olvidado sin duda que Alberto había pedido á su actual patron permiso para ausentarse de París por ocho días.

Aquella misma noche partió para Dieppe.

Antonina presentó al pasante á su tia. Esta recibió al joven con afecto, invitándole para comer con ellas al siguiente día.

Alberto aceptó. Aquella invitacion servía á sus proyectos. Estaba ya enterado de la ligadura; no se trataba mas que de operar en ella con habilidad.

Necesitaba á toda costa algunas cartas de Camilo á su antiguo amor.

Al día siguiente, cuando fué á comer después de haber visitado con gran interés toda la casa, se introdujo furtivamente en el cuarto de Antonina, abrió el consabido cofrecillo y se apoderó de las cartas.

Una hora después de verificado el hurto, Alberto se despedía de Antonina y de su tia y se encaminaba á Varangeville.

Necesitaba var á Mad. de la Hermitiere.

es ya muy favorablemente conocido en España, donde tiene numerosos correos y agentes para la venta de los papeles y remiados en la última exposición.

Como una acusación contra los cazadores por mera afición a quienes puede considerarse como enemigos de la agricultura publica un periódico los siguientes datos:

Antiguamente se calculaba que había 10,000 nidos en cada laguna cuadrada por término medio; teniendo cada nido cuatro pajarillos y estando probado que cada pajarillo necesita 15 gusanos diariamente y que los padres consumen 60, el consumo diario de cada nido es 120 gusanos ó insectos. Multiplicando este guarismo por 10,000, número de los nidos, tendremos 1,200,000 gusanos consumidos cada día, ó sean 36 millones por mes. Esos 36 millones de gusanos, si no se respecta la vida de los pajarillos, que los consumen, destruirán en su tiempo la hoja, la flor, el fruto de los árboles y las plantas que constituyen la riqueza del hortelano.

En París se ha abierto una lujosa carnicería de carne de caballo. Allí van á parar muchos caballos que se inutilizan para el trabajo. Merced á esta industria, la clase pobre puede comer carne de buenas condiciones á seis cuartos libra.

Ha entrado en el puerto de Lisboa el vapor *Mindello* después de haber conluido á las Azores á varios oficiales de los emigrados españoles.

Un inglés hallándose según tanto trasladado por los vapores alcohólicos, mató al criado del hotel en que se hallaba. Pocos instantes después cuando el dueño del hotel se presentó á reconvenir al inglés, este contestó con mucha flama: —Pues bien; ponelo en la cuenta.

En Coimbra ha habido algunos desórdenes promovidos por los estudiantes de aquella universidad, descontentos del rigor establecido en los exámenes.

En Lisboa hubo el día 22 grandes fiestas y gala de corte, por cumplir 23 años la infanta de Portugal, María Ana, hermana del rey y esposa de Federico-Augusto-Jorge de Sajonia.

Las mujeres continúan obteniendo grados académicos. En el seminario de Wesleyad se han graduado de doctoras siete señoritas que pronunciaron sus discursos correspondientes.

La asociación de los hermanos de los pobres ha dado la medalla que ha costado al efecto, á los siguientes facultativos del distrito del Hospital:

Médicos: D. Mariano Carretero; don Antonio Poyo Guerrero; D. José Guisasaola; D. Nicolás de Castro; D. Cesáreo Fernández; D. Saturio Andrés, y don Eduardo Bustillo.

Farmacéuticos: D. Nicolás Gomez Callejo; D. Manuel Pardo Bartolini; don Francisco Iñiguez; D. Nicolás Moreno; D. Pedro Gomez; D. Julian Celmenares, y D. Juan Ruiz del Cerro.

Signa perfectamente la colocación del cable trasatlántico sub-marino.

Las noticias de Valentia (Irlanda) alcanzan al 22, y dicen que el *Gran Oriental* se encontraba dicho día á 50,48 grados de latitud y á 39,14 de longitud, y á una distancia de dicha población de 1,075 millas. Estaba sumergida una extensión de cable de 1,207 millas. Las comunicaciones eran perfectas y el tiempo excelente.

Una vez que llegue á la costa americana el *Gran Oriental* volverá á Inglaterra por el mismo camino por donde se puso el anterior cable para ver de encontrarlo con ayuda de buzos y garfios.

Un químico francés de bastante fama, Mr. Pasteur, dice en vista del buen éxito de repetidas pruebas, que calentando el vino de 60 á 70 grados por espacio de algunos minutos, se mejora su calidad de conservación. Un propietario de Periguen está verificando la prueba en grande escala. Si el problema queda favorablemente resuelto, la mayor parte de los vinos podrán atravesar los mares sin alteración. El descubrimiento sería de grandísima importancia.

El *Eco de la ganadería*, defensor de la clase agricultora, dice que deberían establecerse premios á favor de los hombres de ciencia que publicaran manuales de agricultura con aplicación á la provincia, y hasta al simple bracero que en los concursos se distingua por su habilidad en la ejecución material de las faenas del campo; y por último, debiera protegerse el estudio de la carta agrónómica de la provincia, con objeto de conocer á fondo el estado de su agricultura y sus necesidades.

Con el título de *Tradiciones vasco-cántabras* ha publicado en Tolosa D. Juan V. Araquistain un curioso libro, cuyo epígrafe revela su fondo de gran interés en sí, pero mucho mayor por la bella forma con que se da nueva vida á las poéticas leyendas del país vasco, populares muchas de ellas, completamente desconocidas y nuevas las más.

La langosta está causando grandes estragos en los cultivos de Argelia.

Los presos por deudas en Viena, han podido ser puestos en libertad mientras dure la guerra, porque sus acreedores no pueden esperar que les paguen mientras se prolonguen los acontecimientos actuales.

El *Moniteur prusiano* publica el siguiente aviso oficial: —Habiendo retirado el gobierno impe-

rial (austriaco) el exequatur á todos los agentes consulares prusianos, el gobierno de Prusia ha retirado también el exequatur á todos los agentes consulares austriacos. Se hace saber que los consulares franceses están encargados provisoriamente, conforme al deseo del gobierno, prusiano de representar los consulados de Prusia en Austria.

Para mayor comodidad del numeroso público que favorece los conciertos del circo de Price, se ha dispuesto que al terminarse la función haya abiertas dos puertas mas á los dos lados de la tribuna de la orquesta, las cuales dan salida á la calle de Villanueva.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestros corresponsales:

Viena, 25. El ministro de Negocios extranjeros de Baviera, Mr. Von der Pfordten, ha ido al cuartel general prusiano á negociar un armisticio entre Prusia y los Estados del Sur.

Ferrara, 25. El general Lamarmora marcha á Verona para ajustar un armisticio.

Es grandísimo el esmero con que las autoridades locales están procurando que en los mercados y puestos públicos no se expendan géneros cuyo estado pueda ofrecer el menor peligro para la salud pública. Así es que casi todos los días los tenientes-alcaides inutilizan gran cantidad de frutas y otros artículos de mala calidad. Gran influencia han ejercido en estas disposiciones las visitas é informes del visitador general de beneficencia Sr. Gomez de la Mata, que está mostrando en cumplimiento de su deber un gran interés en favor del vecindario de Madrid al vigilar por los establecimientos cuya inspección directamente le compete.

A primeros de agosto próximo se dirigirán los emperadores franceses al campamento de Chalons. Parece que este año no irá la corte francesa á Fontainebleau.

Varios aficionados de esta corte tratan de dar una función dramática en uno de los principales teatros, cuyos productos se dedicarán al socorro de las viudas y huérfanos de los marineros y soldados que han sucumbido gloriosamente en el combate del Callao. Los iniciadores de esta idea son los Sres. D. Lope Toré y D. José María Tabuena que se proponen, no solo llevar á cabo un pensamiento tan benéfico, sino que el producto que se destine al mismo sea el íntegro de la función, puesto que los gastos que son naturales se cubrirán por donativos voluntarios.

La Memoria redactada por la junta mixta de donativos á favor de los heridos de Africa, consta de cinco capítulos y un apéndice.

El 1.º contiene el real decreto de 22 de mayo de 1870, creando la junta de donativos y las disposiciones por las cuales luego tomó el nombre de junta mixta de donativos.

El 2.º, las principales resoluciones dictadas por el gobierno y la junta para la centralización de fondos y su distribución sucesiva.

El 3.º, la noticia detallada de los fondos que se han recaudado con destino á donativos de carácter general y especial que se han puesto á disposición de la junta.

El 4.º, la distribución y adjudicación hecha de los donativos de carácter general y especial, con expresion del número de individuos entre quienes se ha verificado.

El 5.º, el resumen de los fondos que aparecen á cargo de la junta.

El apéndice, los estados y documentos mas importantes.

El importe de las cuotas señaladas á los 73 individuos de la clase de jefes y oficiales del ejército y otras carreras inutilizados en la campaña de Africa, fué de 1,415,668 rs. con 30 cént., y las destinadas á los 803 de la tropa y asimilados, 3,968,257 rs. 86 cént., faltando aun que reintegrar al Tesoro, por no haberse presentado á la junta recibos que importan 147,798 rs. 55 cént.

A las familias de los fallecidos á consecuencia de la campaña de Africa, se han adjudicado de los donativos de que ha dispuesto la junta mixta de distribución de donativos, 3,387,324 rs. con 60 céntimos, en la forma siguiente: A 191 viudas, 869,945 rs. 44 cént.; á 14 huérfanos, 34,120; á 3,912 padres, 2,985,619'46; á 4 hermanos, 1,440; total de personas, 4,121, quedando aun por reintegrar al Tesoro en este concepto, 136,545 rs. 72 cént.

En algunos puntos de Francia se van con peregrin el alimento de los ganados, consiguiendo así hacer mas sustanciosas sus carnes, y haciendo mas apetitosas á los animales muchas materias que no suelen comer bien. Esto sucede con la paja, con la hoja de la aceituna, y hasta con el heño que ha adquirido mal olor con la humedad. Merced al peregrin, los animales, se nutren mejor. Esta última circunstancia parece que es debida á la excitación que produce en las glándulas salivarias, pues cuanto mas impregnado de saliva pase el bocado, será mas pronto y completamente digerido.

El empleo de la sal como abono, costumbre que recomendamos ayer, dá

por resultado, según Julio Sochs, retardar la absorción del agua por las raíces, con lo cual se forma un fondo de reserva á su alrededor que viene bien cuando las lluvias escasean. Una planta colocada en agua destilada absorbe 173 partes en tres días; colocada con un medio por ciento de sal, no absorbe mas que 36 partes en el mismo tiempo.

Ha llegado á esta corte procedente de Valencia, donde ha estado contratada tres años, la primera dama jóven doña Matilde Granados, que creemos figurará en una de las compañías dramáticas que actuarán en esta corte en la temporada próxima.

Segun resulta de la Memoria publicada por la junta de donativos á los heridos de Africa, se han distribuido á los individuos de tropa las cantidades siguientes:

123 sargentos primeros, 36,804 rs.; 133 sargentos segundos, 44,680'12; 314 cabos primeros, 73,870; 207 cabos segundos, 82,934; un cadete, 900; 78 cornetas, 18,842; 3,698 soldados, 1,078,036; ocho confinados, 2,880. Total 4,367 individuos de tropa.

La cantidad distribuida entre los heridos de Africa por la junta mixta encargada de esta comision, ha ascendido á 2,317,968'78 rs., en la orma siguiente: A un mariscal de campo, 6,000; á siete brigadieres, 33,200; á 17 coroneles, 73,200; á 17 tenientes coroneles, 59,600; á 33 primeros comandantes, 118,132; á 49 segundos id., 130,000; á 130 capitanes, 296,400; á 178 tenientes, 162,024; á 111 subtenientes, 96,880; á un intendente de division, 5,000; á un comisario de guerra de primera clase, 3,000; á un director de telégrafos de tercera clase, 4,666'66; á un telegrafista primero, 1,500; á un médico, 2,800; á un capellan, 1,600; á un ayudante de la plaza de Tetuan, 1,000; á dos factores de provisiones, 1,920; á dos practicantes, 1,330; y á un armero, 680. El total, pues, de jefes y oficiales ascendió á 580.

Ha llegado á Paris S. A. R. el infante D. Enrique de Borbon. Tambien ha llegado á dicha capital Mr. Mercier de Lostede, embajador de Francia en Madrid.

Ha muerto en Niza Miguel Garibaldi, abogado y hermano del general Garibaldi.

Un célebre abogado de Paris, Mr. Cremieux, que es israelita, ha ido á Bucharest para defender á sus correligionarios muy maltratados en Rumania, no por el gobierno, sino por los griegos fanáticos.

Al llegar á Paris la noticia del armisticio firmado, gran número de familias alemanas que habian ido á dicha capital huyendo de la guerra, han partido de nuevo para su pais.

Se ha publicado la segunda edición del manual de homeopatía titulado *La Salud*, del farmacéutico D. Cesáreo Martín Somolinos, cuya obra, aunque es bien conocida ya por los amantes y aficionados á esta escuela médica, vista la acogida que ha tenido la primera edición, de la que se han agotado mas de 6,000 ejemplares en menos de año y medio, merece el aprecio de las familias que se tratan homeopáticamente por la utilidad que para determinados momentos y situaciones puede reportar. Su contenido esta notablemente aumentado y admirable y claramente ordenado, haciéndolo mucho mas interesante su esmerada y elegante impresion. En la seccion de anuncios se encuentra el que á este libro corresponde.

Han sido nombrados caballeros de la insigne orden del Toison de Oro, el capitán general del ejército D. Francisco Serrano Dominguez duque de la Torre, don Fernando Diaz de Mendoza conde Lalaing y de Balazote y D. Pedro Colón duque de Veragua.

Ha sido admitida la dimision que del cargo de inspector general del cuerpo de carabineros del reino ha presentado el teniente general D. Ramon Barrenechea y Zuazubar.

El *Moniteur de la tarde* dice lo siguiente sobre la batalla naval de Lissa:

«La escuadra italiana compuesta de 23 buques, 12 de ellos blindados, y bajo el mando del almirante Persano, empezó el 18 contra la isla de Lissa una demostración que terminó el 20 con una importante batalla naval.»

La isla de Lissa, frente á la cual se ha verificado la batalla del 20, es la tierra mas avanzada hacia el mar del Archipiélago que se estiende á lo largo de la costa de Dalmacia en el Adriático. Lissa está situada frente á Ancona un poco hacia el Sud.

La escuadra austriaca que contaba, según los despachos, doce buques, llegó al socorro de Lissa.

Los despachos que la telegrafía privada nos ha trasmitido á la vez de Florencia y de Viena y las indicaciones que han podido obtenerse de origen oficial, dan noticias de esta batalla que permiten apreciar la gravedad de las pérdidas sufridas por la escuadra italiana.

En la segunda corrida de toros de Valencia salió herido de un puntazo en el dorso de la mano derecha el picador Antonio Pinto, aunque no parece cosa de mucha gravedad.

Ayer, á las horas de costumbre se han hecho las salvas de ordenanza como día de gala por ser el del Santo patron de España, á quien tanta veneracion han profesado siempre nuestros compatriotas.

Bajo su invocacion millares de veces derramaron su sangre é inmortalizaron su nombre, temido y respetado en todos los ámbitos de la tierra, al grito de «Santiago y á ellos» y «Santiago cierra España.»

La función celebrada ayer en la iglesia de señoras comendadoras de Santiago, dedicada por los caballeros de la orden á Santiago Apostol, ha estado concurrida y brillante. Se ha cantado una misa á toda orquesta y la cátedra del Espíritu Santo ha estado copada por un distinguido orador. Terminada la función se sirvió un excelente refresco, preparado, según costumbre, por el dueño del antiguo café de San Antonio.

El 28 ó 29 del corriente saldrá para Granada el catedrático de la universidad Central y decano de la facultad de filosofía y letras, Sr. Amador de los Rios. Es probable que si se le permite el estado de su salud, por cuyo restablecimiento hace este viaje, dedique algunos ratos á registrar el archivo de la Alhambra donde existen curiosos documentos.

El diputado á Cortes y director que era del diario *El Contribuyente*, Sr. D. Gaspar Nuñez de Arce, saldrá en breve para los Baños de Panticosa, y despues se dirigirá al extranjero.

La planta de la secretaria del ministerio de la Gobernacion se ha reducido notablemente. Se compondrá además del ministro, de un subsecretario, con el sueldo de 5,000 escudos; de cinco directores generales, con el de 5,000; de dos jefes de seccion, con el de 4,000; de un ordenador general de Pagos, con el de 4,000; de seis oficiales primeros, con el de 3,500; de tres oficiales segundos, con el de 3,200; de cinco oficiales terceros, con el de 3,000; de cinco oficiales cuartos, con el de 2,600; de cinco auxiliares, jefes de negociado de primera clase, con el de 2,400; de ocho auxiliares, jefes de negociado de segunda clase, con el de 2,000; de seis auxiliares, jefes de negociado de tercera clase, con el de 1,800; de doce auxiliares, jefes de negociado de tercera clase, con el de 1,600; de veintinueve auxiliares, oficiales de administración de primera clase, con el de 1,400; de quince auxiliares, oficiales de administración de segunda clase, con el de 1,200; de catorce auxiliares, oficiales de administración de tercera clase, con el de 1,000; de cinco auxiliares, oficiales de administración de la misma clase, con el de 900; de quince oficiales de administración de cuarta clase, con el de 800; de doce oficiales de administración de la misma clase, con el de 700, y de treinta y cuatro oficiales de administración de quinta clase, con el de 600. Además habrá el número necesario de aspirantes y subalternos para las cinco Direcciones generales, ordenacion de Pagos y las dos secciones que forman parte del mismo ministerio.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular, que es de suma importancia:

Paris, 25.

Por noticias de Nueva-York fecha 13, publicadas por el «Times» de hoy, quedan desmentidas de una manera absoluta las que se habian dado sobre perturbacion del orden público en Puerto-Principe (Isla de Cuba.) Aquella noticia ha sido, pues, un completo «canard.»

Las noticias de Londres recibidas hoy dicen que ha habido nuevos disturbios ayer 24 por la tarde en Hyde-Park y Oxford Street. La policia trabajó mucho y gran número de sus individuos quedaron heridos.

Las noticias de Florencia son tan favorables al armisticio, que traen la seguridad de que aquel gobierno habia admitido una suspension de ocho dias.

Al mismo tiempo se sabe que Prusia, ante la inminencia del término del armisticio, ha prorogado por cinco dias mas la suspension de hostilidades.

El Combate del Callao preparado para anoche en el jardin del Tivoli, se ha suspendido de orden de la autoridad, por haberse anunciado la función en los mismos términos y con iguales detalles que lo tiene hecho la empresa que el viernes próximo dará dicha función en los jardines de Apolo á beneficio de los huérfanos, viudas y heridos pobres de los marinos españoles que sucumbieron en el ataque del Callao. Son grandes los preparativos que se han hecho para esta función y muchísimas las personas de la grandeza que están invitadas para asistir.

Ha llegado á Vitoria y tomado posesion del gobierno civil de aquella provincia el Sr. D. Florencio Janer.

El Sr. D. Ricardo de la Cámara sale hoy para Bilbao á tomar los baños en compañía de su familia.

Anoche salió de Madrid para la Granja el brigadier D. Fernando Santisteban.

Anteayer á las 4 de la madrugada, y en un momento de demencia, se arrojó por una de las ventanas del hospital de la Princesa una jóven que habia ingresado el día antes en dicho establecimiento, fallando á las pocas horas de resultados del golpe que recibió al caer. La desgraciada víctima se llamaba Ramona Garcia Soriano, y era natural de Madrid.

Se prepara en el teatro del Prado Catalán el debut del Sr. Evezzi en la ópera *Hernani*.

Dice un periódico que de los seis millones de reales en efectivo, que procedentes de las remesas de Marruecos habia en Cádiz, se han destinado ya las sumas necesarias, según se anunció, al armamento de uno de los buques que se destinan al Pacifico y para las demás atenciones del departamento marítimo de San Fernando.

El Sr. Torres Valderama, secretario del gobierno de Madrid, ha tomado posesion de su cargo.

Los jóvenes artistas que el domingo por la noche se cayeron desde el trapezio aéreo en el circo de Price, siguen notablemente mejorados. Magro puede decirse que se halla completamente bueno y Quiroga fuera de todo peligro.

Anteayer ocurrió un ligero incendio en un depósito de estiercol en las afueras de la puerta de Toledo, el cual quedó estinguido al poco rato sin haber causado pérdida de consideracion ni desgracias personales.

La célebre y ruidosa causa seguida por el juzgado de la Latina con motivo del horrible asesinato perpetrado el día 30 del mes anterior en la plazuela de la Paja, núm. 6, ha sido devuelta por el defensor de uno de los procesados, y mañana será entregada al letrado D. Pantaleon Munton y Pereira, para que en el término de cuatro dias presente el escrito de defensa del otro procesado.

Los periódicos portugueses llegados ayer á Madrid están conformes en elogiar al Sr. Pinto de Soveral por la conducta que ha observado este diplomático mientras ha desempeñado el cargo de embajador de Portugal cerca de la corte de España.

Ha tomado posesion del cargo de jefe de la seccion de orden público del gobierno de Madrid el Sr. Garcia Moreno.

Respecto de la cuestion de las fortificaciones de Lisboa lamentan algunos periódicos portugueses que se hayan suspendido en parte las obras.

Por el juzgado de la audiencia se ha publicado un edicto llamando á D. Antonio Prieto y Puga, redactor que fué de un diario democrático, para que en el término de nueve dias se presente en la cárcel de Villa ó en el local que ocupa dicho juzgado, á responder á los cargos que le resultan en la causa que contra él se sigue por quebrantamiento de condena.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,179 fanegas de trigo, á 4'821 escudos; la cebada de 2'000 á 2'600 escudos.

El Sr. Seijas Lozano, que ha debido salir anteayer de Alzola para Archavaleta, vendrá á Madrid para el 7 ó el 8 del mes próximo.

La compañía dramática italiana de que forma parte el celebrado actor Rossi, que se halla actuando en Barcelona, dispone para esta semana *El Cid* y *el Hamlet*, en que se distingue extraordinariamente el citado artista. Empezará á crearse que lo veremos próximamente en Madrid trabajando con la *Civili*.

Han llegado á los alrededores de Cartagena los bichos que se han de lidiar en las corridas del sábado y domingo próximos.

Desde anoche ha quedado prohibida la libre circulación de mercaderías de contrabando por las calles de Madrid. En su consecuencia las e'ndidas palomas que andaban constantemente revoloteando por los sitios mas públicos de la capital han tenido que retirarse á sus palomares.

Han regresado á Madrid el inspector general de Sanidad marítima Sr. Brofeneu y el consultor Sr. Bustamante, despues de haber girado, como anunciamos, una detenida visita de inspeccion á los hospitales, cuarteles y arsenales de los departamentos de Cartagena, Ferrol y Cádiz.

En Lisboa se está haciendo una suscripción para los emigrados españoles alojados en el cuartel de San Juan Bautista de las islas Terceiras.

Háblase mucho estos dias de cierto serio disgusto ocurrido entre dos caballeros bastante conocidos en Madrid.

Ayer aseguraban muchas personas que era esperado en Madrid el Sr. D. Salustiano de Olózaga; pero á amigos suyos particulares hemos oido negar este aserto.

Antes de muchos dias se publicarán los dos escalafones nuevamente formados del cuerpo de archiveros y del de bibliotecarios.

Ayer ha salido para Badajoz el nuevo gobernador de aquella provincia, D. Manuel Garcia Sanchez.

El señor marqués de la Vega de Armijo se encuentra actualmente en uno de los establecimientos balnearios de Saboya, según nos escriben de Bayona.

El Sr. D. Antonio de los Rios y Rosas se encuentra bastante aliviado de la dol-

lenca que le ha molestado estos dias y obligado a guardar cama.

Ayer ha debido salir para Cádiz, donde se embarcará en el primer correo, el jefe de escuadra Sr. D. Guillermo Chacon, nombrado últimamente comandante del apostadero de la Habana.

**SEGUNDA EDICION.**

El concierto verificado anoche en los pintorescos jardines de Apolo, fué tan lucido como los anteriores. La numerosa concurrencia que llenaba el local aplaudió frenéticamente todas las piezas ó hizo repetir la fantasia de Lucia, el andante con variaciones de la sinfonia en do de Haydn y la obertura Le Roman de Elvire. El maestro Barbieri que cada dia se hace mas popular y se conquista mas y mas las simpatías del público, dirigió la orquesta de esa manera inimitable que sabe hacerlo.

Decididamente los jardines de Apolo son el centro de reunion de la sociedad de Madrid las noches de conciertos.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS despues de cerrada nuestra edicion de Madrid: Paris, 25.

Los fondos españoles han tenido una pequeña baja en la bolsa de hoy. El 3 por 100 interior se cotizó á 31. El 3 por 100 exterior, la diferida y las amortizables no se han cotizado.

Los fondos franceses han tenido una baja notable. El 3 por 100 de 89-70, á que cerró ayer, ha quedado hoy á 68-67 1/2. El 4 1/2 ha bajado 50 céntimos y cerrado á 96-50.

Londres, 25. Los consolidados ingleses se han hecho hoy de 88 1/2 á 1/4.

D. Luis María Rey, jefe de negociado de primera clase de la direccion general de rentas estancadas y loterías, ha sido nombrado contador de Hacienda pública de Málaga.

El conocido escritor dramático señor García Sanisteban está concluyendo una comedia en tres actos, titulada *La ley del trabajo*, y el Sr. Bermejo otra con el de *El amor á rédito*.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de la provincia de Córdoba D. Antonio Pacheco, contador de Málaga.

De la tripulacion de la cañonera *Palestro*, volada en el combate naval de Lissa, parece que ni un solo hombre se ha salvado. Todo el equipaje, incluso el comandante, volaron mezclados con las astillas del buque, prefiriendo este fin á caer en poder de los austríacos. El espectáculo dicen que helaba la sangre, y cuentan que uno de los marineros al caer casi destrozado en las enrojadas aguas del mar, aun gritaba con apogada voz: «Viva Italia!»

El domingo último se celebró una solemne funcion en el Oratorio del Espíritu Santo, como último dia de la novena del Carmen, en que tambien se verificaron por la tarde unas solemnes completas con visita de altares. La iglesia estaba perfectamente adornada é iluminada, gracias al celo religioso que tiene el digno rector de aquella iglesia Sr. D. Pedro Regalado Ruiz, que sin mas recursos que los suyos propios, ha logrado hacer de aquella pequeña iglesia una de las mas principales de Madrid, por la suntuosidad con que se celebran todas las funciones religiosas.

Una carta de Francfort, despues de describir la toma de dicha ciudad y las respectivas posiciones de los ejércitos federal y prusiano, dice lo siguiente: «Al fin se va á hacer algo. La opinion pública aun en esta ciudad empezaba á vacilar al ver la inaccion del ejército federal. Nadie acertaba á comprender esta inaccion, y no se veía objeto alguno en tantas ineficaces idas y venidas. Por parte de los aliados vemos descaer, falta de plan y estrategia; por parte de los prusianos, vemos unidad de accion, energía, rapidez de movimientos estratégica perfecta, superioridad numérica y de armas.»

El ayuntamiento de Avila ha acordado dar las gracias y demostrar su agradecimiento al Sr. Mendez Nuñez y demás jefes y oficiales de la escuadra española del Pacifico por el heroico comportamiento que ha tenido delante de las fortificaciones del Callao y su brillante campaña.

Los periódicos de Cataluña se lamentan de que apenas quedan ya esperanzas de que la construccion del ferro-carril de Granollers á San Juan de las Abadesas pueda llevarse á cabo. El 20 cesaron por completo las obras de tan importante via, á consecuencia de no haber sido satisfechas las letras que la compañía concesionaria habia dado en pago á los constructores.

La *Voz del Miño*, periódico que se publica en Valença (Portugal), dice que el padre misionero apostólico, Dr. D. Francisco S. Belmar, habia dispuesto la celebracion de sufragios por las almas de los españoles muertos en el combate del Callao. Digna es de elogio la conducta del P. Belmar, que hijo de España no se ha olvidado en tierra estraña de sus hermanos y de las glorias de su patria.

Parece que se trabaja en favor de un proyecto que se cree eficaz para que desaparezca por completo la crisis monetaria de Cádiz. Consiste este en que se permita la circulacion legal de las libras esterlinas interin se va consiguiendo convertirlas poco á poco en moneda española á medida que lo pueda realizar la fábrica de moneda de Sevilla.

Alibert recomienda muy mucho los baños rusos en las enfermedades crónicas de la piel, llegando á decir que el uso habitual de estos baños de vapor llegaría un dia á librar á la sociedad de un sinnúmero de enfermedades cutáneas. Es opinion con que concuerdan otros sábios profesores de la ciencia de curar, entre ellos Devergie.

Cuando una persona haya sido mordida por un perro rabioso, dice el doctor Buisson, debe tomar siete baños de vapor, uno cada dia, de 37 á 63° centígrados. Es la medicacion preventiva. Declarada la enfermedad, hasta un solo baño de vapor elevado con rapidez á 37° centígrados y luego con lentitud hasta los 63° debe el enfermo permanecer encerrado en su cuarto hasta la completa curacion. Es opinion basada en un experimento que se vió obligado á ensayar en sí mismo, y comprobada en mas de 80 personas.

Un periódico dice que es de gran importancia bajo el punto de vista de la utilidad del blindaje, el estudio del combate de Lissa, primera batalla verdadera que ha tenido lugar entre buques acorazados. En la relacion austriaca de esta batalla aparece un navio de linea de madera, salvo error, el *Emperador*, rodeado de cuatro fragatas acorazadas, y desembarazándose de ellas sin otra averia que la pérdida de su hauprés y de su palo de mesana. Tambien es sabido que el almirante Farragut, cuando forzó el paso de Mobila, encontró en las aguas interiores un velero azorazado, al que atacó con dos navios de madera, obligándole bajar el pabellon.

El dia 16 del corriente se verificó en la populosa capital de Inglaterra la ceremonia de bendecir é inaugurar un nuevo y suntuoso templo que los carmelitas decaizos han erigido en aquel punto bajo la advocacion de su Santa Patrona.

Cuenta un periódico que el domador de fieras Batty, tan conocido del público de Madrid, recibió un precioso estuche de terciopelo azul, dentro del cual se hallaba un magnífico alfiler con una perla. Se lo puso en el pecho, y aquella noche los leones le temieron mas que nunca. Averiguó quién habia sido la que le habia hecho aquel delicado presente, y fué á visitarla. Era una viuda casi millonaria.

Despues de negarse al principio, confesó al fin, accediendo á los ruegos de Batty, que habia sido ella quien le habia obsequiado con la perla. El desenlace de esta escena parece que ha sido el que un sacerdote los haya unido en la iglesia de Batignoko.

**ESPECTACULOS PARA HOY.**

Circo del Principe Alfonso. — A las 8 1/2 de la noche. — Variada funcion de ejercicios equestres y gimnásticos, con la gran escena cómica *Prodigios de la Electricidad*.

Jardines de Apolo (Paseo de Recoletos). — Baile de 8 á 12 1/2 de la noche. Zarzuela. — A las 9. — A beneficio de D. Felipe Reyes. — *Un Plecto. — Una Vieja. — La pendencia. — La Colegiata*.

**DIARIO DE MADRID.**

Santos del dia 26. — Santa Ana, madre de Nuestra Señora. Es dia de misa. Gaitos. — Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde por la comu-

nidad de religiosas de Santa Ana, se celebrará á su Titular con misa mayor y sermon y por la tarde completas y reserva. — En la iglesia del colegio de Loreto, terminará la novena de los gloriosos San Joaquin y Santa Ana. Hoy se celebrará la funcion á la madre de Nuestra Señora con misa mayor, manifiesto y sermon que predicará D. Manuel Uribe y por la noche, en los ejercicios de la novena, dará el sermón D. Julian Cardona. — En las parroquias habrá misa cantada á las 10, y por la noche los ejercicios de costumbre en San Ignacio y en los Italianos.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Buen Parto en San Luis ó en San Sebastian. Orden de la plaza. — Servicio para el dia 26. — Parada: 1.º de Ingenieros, Figueras y Burgos. — Jefe de dia: Señor comandante del regimiento infanteria del Principe, D. José Campos y Osdoval. — Visita de hospital: 4.º Montado, tercer capitán. — Reconocimiento de provisiones: Asturias, cuarto capitán. — El general gobernador, Pavía.

**ANUNCIOS.**

**SE CEDE EL ARRENDAMIENTO** de la posesion de recreo titulada Huerta de Santa Elisa, frente á la iglesia, en Chamberí; en la misma informará del precio y demás condiciones; se advierte que tiene buenas aguas, cómodas habitaciones y espaciosa cuadra.—3

**DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS,** CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO.

Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España y Ultramar, proporcionando tambien copias auténticas y testimonios de cualquier instrumento público ó partidas sacramentales, haciéndolos venir de los puntos en que estén protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Ami.—14



Todas las misas que se celebran el jueves 26 del corriente en la parroquia de San Juan y Santiago, y en la capilla del cementerio de la Sacramental de Santa Cruz, San Millan y San Justo de esta corte, serán aplicadas por el alma del Sr. D. FRANCISCO SAN ROMAN.

*Su hija doña Ana Maria ruega á sus amigos le encomienden á Dios.*

**HOTEL LUISA DE NOELL** 45, rue Vivienne, Paris. ENTRE LA BOLSA Y EL BOUL. MONMARTRE.

**BAÑOS DE MAR** EN LA HERMOSA PLAYA DE SUANCES Desde 1.º de julio queda abierta la acreditada fonda de San Martín, situada en la misma playa donde encontrarán los bañistas toda comodidad y economia. Para mayor comodidad de los mismos habrá un coche nuevo en la estacion de Torre-lavega á la Requejada, donde tomará á los pasajeros hasta el mismo establecimiento una hermosa falua que ofrece toda seguridad. En la misma playa hay baños calientes.—3

**FONDA DE BARCELONA. — SE HA** trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por lista.

**BAÑOS DE TRILLO.** Desde el dia 19 de junio sale de la estacion de Matillas, para dichos baños, un carruaje diario de la empresa *La Voz*, que llega hasta las puertas del establecimiento. Su despacho, calle de Alcalá, 2.—2

**GRAN HOTEL DEL COMERCIO** DE LA SEÑORA VIUDA DED. B. ABEILHÉ. Santander. — Muelle, núm. 1. Este espacioso establecimiento, á mas de las notables mejoras introducidas, se recomienda por su céntrica y pintoresca situacion, grande y sólido edificio, con vistas al mar y próximo á la estacion del ferro-carril. Restaurant, mesa redonda, departamentos grandes y pequeños, salon para mas de cien cubiertos.—5

**EN LA CALLE DE LA PRIMAVERA**, núm. 5, horno de panecillos, se hace pan bregado por el estilo de Valladolid, primero de su clase. Para que no admita duda se permite ver con el aseo y limpieza que se trabaja. Se espnde Leon, 14 y 16, pastelería: Barriouevuo, 6, idem; Meson de Paredes, 2, Torrecilla del Leal, núm. 10, y calle de San Marcos núm. 26. —3

**BAÑOS. — AVE MARIA, 11, SE AL-**quilan de hojadelata desde un real en adelante. Se venden desde 40 rs. á 200.

**EN LA CASA NUEVA DE GROS,** junto al puente de Santa Catalina, frente al camino de la estacion, se establece una gran fonda por Estefanía Eloi, que tan acreditada tiene su conducta en San Sebastian.—4

**6 RETRATOS 24 RS.** Visitacion núm. 1 (esquina á la del Principe.) Se garantizan.—2

**PAPEL DEL ESTADO.** Se compra empréstito romano y toda clase de papel del Estado. Dirigirse á D. Manuel Mosácula, calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.—4

**POR TENER QUE AUSENTARSE** á su ducción se avisa á las personas que tengan efectos empeñados en la casa de préstamos de la calle de Fuencarral, 3, pasen á recogerlos hasta el primero de agosto próximo.—3

**BUENA OCASION. — AGENA DE** llegar del acreditado Vich una partida de selchichon superior de dicho punto á precio muy arreglado. Barriouevuo, número 17, ultramarinos.—1

**INTERESANTE.** Nuevo pesa-monedas ó densímetros para conocer infaliblemente las falsas de las verdaderas. Este nuevo aparato está de manifiesto y venta al precio de 80 rs. (con su explicacion), en la calle de Carretas, número 3, establecimiento de óptica é instrumentos de D. Joaquin Linares.—1

**ALMONEDA DE TODOS LOS MUE-**bles y pinturas de una casa. Meson de Paredes, 16, tercero.—1

**SE VENDE UNA CASA CON JAR-**dín y cochera en 80,000 rs., y un faeton y caballo. Tambien se alquilará admitiendo proposiciones para el pago. Carabanchel Alto, calle del Caño, 22.—3

**DESDE LAS SIETE DE LA MA-**ñana hasta las diez de la noche, se compra dinero para cambiar billetes. Calle de Rompepañas, frente á la del Olivo, comercio de paños.—1

**SE CEDE UNA SALA CON ASIS-**tencia ó sin ella. Caballero de Gracia, 22, tercero.—1

**ALMONEDA DE SILLERIAS DE** Atapiercia, cómodas, armarios libres, lavabos, jardineras, colchones, camas de hierro. Calle de Jacometrezo, número 73, cuarto segundo.—1

**LA SALUD,**

**MANUAL DE HOMEOPATIA PARA USO DE LAS FAMILIAS.** SEGUNDA EDICION. Considerablemente corregida y aumentada. Agotada en menos de un año la primera edicion de 6,000 ejemplares, y crecimiento de dia en dia la demanda del manual *La Salud*, ha sido necesario verificar esta reimpression, con un nuevo orden y método mas claro y preciso en la exposicion patológica. Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hay cajas con los 24 medicamentos explicados en el mismo, que se espnden á 60 rs., otras á 70 y finalmente otras en forma de carteras, conteniendo, además de los medicamentos, el manual y un tarjetero á 80 rs. Este tomito elegantemente impreso, de mas de 234 páginas, se vende á 4 rs. en Madrid, y 5 en provincias, franco de porte en la farmacia homeopática de don Cesáreo Martín Somolinos, calle de las Infantas, núm. 26, Madrid. Nota. Los libreros de provincias tendrán presente al solicitar la remision de cualquiera número de ejemplares, de esta segunda edicion, que no es posible corresponder á ningun pedido si este no viene acompañado del importe á que ascienda, deducido el 12 por 100 de comision que se les abona, siendo de cuenta del editor los gastos de la remesa.—6

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. — Editor D. Hilarión de Zuloaga.

**PUNTOS DE VENTA DE LA CORRESPONDENCIA**

Los puntos establecidos hasta ahora para la venta son: Paseo de Recoletos, puesto de agua del Aragonés, frente al circo del Principe Alfonso. Calle Mayor, panadería del arco de San Miguel, frente á la calle de Milanenses. Calle Mayor, núm. 16, manguiteria. Puerta del Sol, kiosko frente á la calle del Carmen y kiosko frente á la de la Montera. Calle de Toledo núm. 43, esquina á la de la Colegiata, tienda del Botijo.

Carrera de San Gerónimo, número 23, botonería, frente á la calle de la Cruz. Calle de la Luna, café. Plazuela del Progreso, kiosko, frente á la calle de Relatores. Calle de Toledo, kiosko de la plazuela de San Millan, frente á la plazuela de la Gebada. Calle de Tintorerros, núm. 1, panadería, esquina á la calle de Toledo. Plazuela de Santa Cruz, kiosko, frente á la audiencia. Calle del Desengaño, núm. 18, tienda de ultramarinos.

Calle de Leganitos, núm. 17, litografía. Plaza de Bilbao, kiosko. Calle de Atocha, puesto de bollos, al lado del ministerio de Fomento. Plaza de Anton Martin, kiosko, frente á la calle del Leon. Calle del Principe, núm. 30, panadería, frente al teatro. Red de San Luis, kiosko, frente á la fuente. Calle de Isabel la Católica, núm. 2, huervería, esquina á la plazuela de Santo Domingo. Calle del Carmen, núm. 28, esquina

á la del Olivo, tienda de comestibles. Calle de Sevilla, puestos fijos de los dos fosforeros, á la puerta del café Suizo. Calle de Preciados, librería de Gujardo, frente á la calle del Candil. Calle del Lobo, núm. 7, tienda de comestibles. Calle de la Libertad, núm. 18, tienda, esquina frente al cuartel del Soldado. Plaza de San Ildefonso, núm. 8, tienda de comestibles. Calle de Jacometrezo, núm. 41, esquina á la calle de la Abada, tienda.

Calle de Hortaleza, 104, esquina á la de Gravina. Corredora Alta de San Pablo, número 2, tienda. Calle de Pelayo, núm. 15, esquina á la calle del Arco de Santa María, tienda. Calle de Sevilla, depósito de objetos de escritorio. Concepcion Gerónima, depósito de objetos de escritorio de la viuda de Peidro é hijos. Kiosko del paseo de Recoletos, junto á la fuente del Triton. Y en los principales cafés.